

LA RIVE

58

Janvier 2025

Feuille d'informations et de critique constructive sur la politique municipale et intercommunale.
Responsable de la rédaction: Jean-Paul Goyhénèche goyheneche02@orange.fr 03 23 38 01 45.

Rejoignez-nous sur <https://ugnylegay.ovh>



• Bonne année •

2025

Edito:

Ça y est, dernière année de la mandature... Ça y est, nous voilà arrivés à la dernière année du mandat 2020-2025... Les prochaines élections municipales auront lieu en Mars 2026... Les dates précises, promulguées par décret au moins trois mois avant les élections ne sont pas encore connues...

Avec ce numéro de Janvier, j'entame donc, comme promis, l'inventaire de tous les problèmes sur lesquels, à mon humble avis, les conseillers municipaux de la future mandature devront se pencher...

C'est un inventaire à la Prévert, dans l'ordre de l'alphabet, et absolument pas hiérarchisé, car en ce qui concerne les affaires de la commune, les choses importantes à traiter varient d'un citoyen à l'autre... Certains mettront l'accent sur la sécurité, d'autres sur l'environnement, d'autres enfin sur le patrimoine communal... Mais je crois que si les problématiques ne revêtent pas les mêmes urgences, elle méritent toutes qu'on les étudie avec une égale attention...

Le 19 Janvier dernier, Madame la Maire a présenté ses voeux à la population. Des voeux en forme de satisfecit, au cours desquels elle s'est félicitée que l'installation des caméras de surveillance n'avait coûté que 20% de la dépense au budget communal... Oui mais quel est le coût du fonctionnement?... Elle a ensuite prétexté une incertitude financière au sujet des dotations de l'état pour annoncer qu'il ne se passerait rien en 2025... Et enfin que la carte communale serait revue pour un coût de 6 000 euros! Nous commenterons tout ça dans un article du prochain numéro de la Rive...

Enfin, pour compléter le chapitre de l'histoire des élections de l'année 2008 à Ugny le Gay, je vous livre le contenu des lettres qui ont été distribuées aux habitants pendant cette campagne haute en couleur... C'est édifiant!... Bonne lecture...

A... comme Approximatif

Approximatif, c'est le mot qui vient à l'esprit pour définir la façon par laquelle le Conseil municipal a traité les affaires communales lors de cette mandature... Car des approximations, il y en a eu beaucoup, tant dans la présentation des délibérations, que dans la gestion des projets d'investissement... Et c'est dans un flou assez opaque qu'ont été menées certains de ceux-ci, si bien qu'on ne sait plus trop comment ont été financés certains des travaux commandés et surtout combien ils ont coûté...

Certes, ces investissements n'ont pas été nombreux : les plateaux ralentisseurs, la vidéosurveillance, le système d'assainissement des eaux usées de la Mairie... On nous a parlé de travaux de réfection des locaux municipaux, mais on ne sait pas trop où ça en est... On nous a parlé de réaménagement des annexes du bâtiment municipal, quid de ces travaux ? Les bilans définitifs ne sont jamais présentés en Conseil et le suivi de chaque chantier ou intervention municipale sont évoqués d'une façon quelque peu aléatoire, au gré de l'humeur de Madame la Maire... Bien souvent on prétexte des subventions qui tardent à venir, des prestataires qui font traîner les choses, des délais de travaux qui s'allongent... Certes, La gestion de ces choses-là ne sont pas faciles, mais on a quand même l'impression qu'on y met pas beaucoup d'énergie pour faire accélérer les processus...

A... comme Avaloirs



Les **avaloirs**, ce sont ces ouvertures que l'on voit au bord des caniveaux et qui récupèrent l'eau de pluie qui coulent le long des trottoirs... Ils permettent à cette eau de rejoindre les drains d'eau pluviale qui circulent sous la chaussée et qui conduisent cette eau vers un exutoire, en général (à Ugny le Gay), à un des ruisseaux qui coule dans le village...

Pourquoi ces avaloirs devraient-ils poser problèmes, au point que le conseil municipal devrait y consacrer toute son attention?...

Outre le fait qu'ils exigent un entretien régulier afin qu'ils ne soient pas obstrués par les végétaux et le limon qui s'y déversent lors des fortes pluies, le problème aujourd'hui, c'est qu'on ne sait plus trop à qui s'adresser pour se plaindre qu'ils ne sont plus nettoyés...

Car en date du 16 Décembre 2019, La communauté d'agglomération a pris la compétence « eau pluviale en zone urbanisée » à son compte ! Et donc ça change tout...

Car cette compétence concerne aussi la gestion et l'entretien de tous les ouvrages d'art sensés recueillir les eaux de pluie, y compris nos fameux avaloirs... Donc quand ceux-ci sont bouchés ou détériorés (par les camions ou les engins agricoles), c'est normalement l'agglomération qui doit prendre en charge le coût et la gestion opérationnelle de cet entretien... Mais à ce niveau, aucune information n'a filtré concernant ce transfert de compétence... Aucun transfert de charge n'a été demandé par l'agglomération... Et le Conseil Municipal n'en a pas débattu...

A... comme Abribus



Concernant les abribus, c'est un peu la même chose que pour les avaloirs... l'agglomération étant AOM (Autorité Organisatrice de la Mobilité), et que les lignes de bus utilisant ces abribus sont directement sous la responsabilité de l'agglomération...

« ...Qui doit s'occuper des abribus, la commune responsable de la voirie ou l'agglomération qui a autorité sur les transports ?

A cette question écrite de la députée UMP de Moselle Marie-Jo Zimmermann, le ministère des Collectivités territoriales rappelle dans sa réponse parue au JO de l'Assemblée nationale le 20 mars 2012 que c'est bien l'autorité organisatrice des transports urbains qui doit gérer et entretenir ces équipements... »

Donc, comme pour les avaloirs, c'est à la communauté d'agglomération de réparer et d'entretenir les abribus... A Ugny le Gay, nous ignorons qui en a la charge, et surtout, là aussi, ce problème n'a jamais été évoqué par les conseillers municipaux au cours de leurs débats... Dans quel état les deux abribus du village sont-ils en ce moment, et ont-ils besoin de soins attentifs pour rester propres et en bon état?.....

La campagne électorale de 2008: des tracts à gogo!

Comme je l'avais écrit lorsque je vous ai raconté les élections municipales de l'année 2008, il y eut lors de cette campagne, une distribution de tracts assez impressionnante, digne du roman de Gabriel Chevallier « Clochemerle »...

En voici quelques extraits :

D'abord la profession de foi du sieur WATON, pour la première fois candidat aux élections municipales :

« ...Votez juste pour que l'on ne dise plus que dans la commune d'ugny-le-gay, il y a 2 sortes de gens : les protégés et les évités...

Avez-vous envie de changer vos conditions de vie ?

Suivant votre choix, Ugny-le-gay avancera ou reculera encore! c'est un choix important.

réfléchissez, si vous voulez le bien-être, comme les villages voisins et surtout, à ce que vous voulez laisser à vos descendants.

Nous n'avons rien à gagner, en continuant les querelles. Si chacun fait un effort, nous aurons

un village où il fait bon vivre en se respectant les uns les autres.
Contenter tout le monde, c' est impossible, avec les maigres moyens dont nous disposons.
on peut améliorer, en écoutant, en dialoguant, en étant disponible, en étant neutre...
votez juste, c'est la survie du village!!!
Alors votez charles WATON... »

A laquelle j'ai répondu par une lettre aux habitants intitulée «Pourquoi je voterai pour vous Monsieur WATON...

«... Alors Monsieur WATON se présente parce qu'il ne veut plus qu'on dise que dans cette commune il y a des gens que l'on évite et des gens que l'on protège... !
A qui s'adresse ce reproche, au Maire ou au Conseil Municipal? Et surtout pour quelles raisons certaines personnes du village se sentiraient-elles évitées ?...
J'avous sincèrement et humblement qu'effectivement il m'est arrivé de vous éviter Monsieur WATON. Mais que voulez-vous quand je tends la main à une personne et qu'elle refuse de la serrer, je ne fais pas comme notre Président en lui lançant « casse-toi pauv'con », j'évite d'avoir voir à la saluer et je ne me jette pas dans ses bras quand je la rencontre...
Vous dites qu'aujourd'hui Ugny le Gay recule parce qu'il ne fait pas bon y vivre...
Ah!... Bon?!

Je vous fais gentiment remarquer que depuis 2001, pas moins de 8 permis de construire des"... maisons individuelles ont été déposées à la Mairie, ce qui fait une augmentation de 10 % du parc foncier... Nous avons dans notre village un gîte rural qui ne désemplit pas et les maisons en location dans notre village ne sont pas restées inoccupées bien longtemps... Pour un village où vous prétendez qu'il ne fait pas bon vivre, avouez que ces indicateurs contredisent largement vos propos !..."

Ce qui m'a valu une lettre anonyme du meilleur cru, d'un corbeau piloté, je suppose par les bons amis qui ont plombé le dernier mandat que je venais d'effectuer...

"...Même dans les 24 dernières heures de vos fonctions de maire (et tant mieux pour nous tous [*si vous partez*]), vous continuez à semer la zizanie dans notre village...
A quoi jouez-vous ?
De quoi vous mêlez-vous, puisque vous ne faites parti d'aucune liste, donc cela ne vous regarde plus!
Parlons de la liste du renouveau dans la continuité, vous êtes medium pour connaître l'ordre d'arrivée des élus?
Vous êtes en train d'influencer les électeurs et ce n'est pas votre rôle.
Les électeurs sont capables de réfléchir, de voir clair, la preuve en a été donnée au 1er tour...
Parlons maintenant de la liste ouverte dont vous dites «les gens s'en vont, reviennent, tous les membres veulent le fauteuil du maire, suspense etc... mais les citoyens ont un cerveau pour réfléchir et n'ont pas besoin de vos conseils, vos conseils, on s'en passe...
... vous n'avez à donner d'ordre à personne, chacun fait ce qu'il veut et quand il veut, comme vous le dites si bien, nous sommes en démocratie. D'ailleurs tous vos textes prouvent le contraire...
De toute façon beaucoup d'habitants se sont aperçus que vous ne faisiez plus rien pour notre commune c'est d'ailleurs pour sa que vous n'avez obtenu que 3 voix, alors continuez ainsi à vous prélasser avec vos doigts de pieds en éventail avec votre whisky et videz votre tête, ne pensez plus à vos citoyens, arrêtez de vous mêler de ce qui ne vous regarde plus car eux vont vite vous oublier et ne vont pas vous regretter.
Des citoyens qui osent dire tout haut tout ce que les autres pensent tout bas..."

Ce à quoi, un citoyen, outré que l'on s'en prenne à moi par lettre anonyme à répondu :

Testicule Anglais : testis Terme issu du Latin : testis, en grec orkhis Définition : Glande génitale (gonade) mâle, possédant à la fois les fonctions exocrines (émission d'hormones et fabrication de spermatozoïdes) et endocrines (sécrétion d'hormones dans le sang).

Voilà ce qui a manqué à notre « Tartarin » local, et à ses acolytes, dans le dernier torchon nauséabond, non signé !!! Distribué à l'ensemble des habitants d'Ugny le Gay et intitulé « POUR L'ELECTRON LIBRE »

Ce torchon reprend les pires clichés, jouant tout à la fois sur le mensonge et la délation. Le but est clair : accentuer les divisions et l'exclusion, développer à Ugny le Gay un climat délétère.

Cette attitude, ressemble à s'y méprendre au « Corbeau » très beau film d'Henri Georges Clouzot de 1948. elle n'en a que le fond, car Clouzot était un cinéaste de talent, ce qui n'est pas le cas de notre « Tartarin » local, atteint à coup sûr d'une « anorgasmie intellectuelle » . Vous nous dites que « beaucoup d'habitants se sont aperçu que vous ne faisiez plus rien pour la commune » (sic). Et bien je suis désolé de vous dire que je fais parti de ceux qui pensent que Jean Paul a consacré beaucoup de temps sa commune. Alors de grâce, cher Monsieur, ou Chère Madame (puisque votre tract est anonyme) cessez de nous abreuver de vos inepties et vous invite à investir dans un cerveau.

Jean Paul ayant sifflé la fin de la récréation Dimanche à 18h, jespère trouver dorénavant dans ma boîte aux lettres mon courrier habituel.

Et comme si je le pense, vous faites parti des élus, nous saurons vous rappeler les termes de votre prose. Comptez sur les habitants du village pour vous demander régulièrement ou vous en êtes sur les avancées de votre projet (si tant est que vous en ayez un).

Les habitants d'Ugny le Gay, par delà leurs différences et leurs convictions, ont en commun le sens de la mesure et un regard certes parfois critique, mais constructif, dans une recherche constante de projets communs.

Et pour sourire un peu, disons qu'ils ont appris à trier et à collecter de manière sélective les déchets, vous imaginerez aisément ou finira votre prose.

En ce qui me concerne, cher Monsieur, ou chère Madame, j'ai lu la votre... Disons d'un derrière distrait.

Patrick LORENZI

48 Route de Guivry

02300 Ugny-Le-Gay